

El economista que juega al fútbol tal como vive

Miércoles, 18 de Diciembre de 2019 - Id nota:895602

Medio : El Líder de San Antonio
Sección : Actualidad
Valor publicitario estimado : \$1998400.-
Página : 8
Tamaño : 25 x 32

[Ver completa en la web](#)

El economista que juega al fútbol tal como vive

Roberto Álvarez es el actual director de la Escuela de Economía y Administración de la Universidad de Chile y también un fanático jugador de barrio que sacó un libro para contar por qué el fútbol es tan importante en su vida.

Por Alberto Gulpiz,
director de Litoral Poeta.

El 22 de diciembre de 2018, Roberto Álvarez, o "Tito" como lo conocen en el barrio, estrenó su primer libro, acompañado de familiares, vecinos y amigos de infancia, en la sede del Club Social y Deportivo El Tabo, su equipo de toda la vida con el que jugó y sigue jugando, en el centro mismo del Litoral de los Poetas, cuna de una tradición y pasión futbolera que traspasa generaciones.

Roberto Álvarez, ingeniero comercial, doctor en economía con estudios en la Universidad de California (Ucla) y director de la Escuela de Economía y Administración de la Universidad de Chile, es parte de un linaje de futbolistas de barrio, que cada fin de semana se visten de niño para empolvar los zapatos de anécdotas, amistad y compromiso. A veces se gana, otras se pierde, bien lo sabe Roberto y lo retrata en su libro "Al fútbol se juega como se vive".

En el discurso a sus coeterráneos en diciembre pasado en la sede del club, Roberto destacó la importancia del fútbol en su vida, con momentos increíbles en compañía de familiares y amigos, muchos de ellos relatados en su libro.

-¿Cómo recibieron el libro en El Tabo, su pueblo?

-Fue bien recibido. Creo que despierta muchas emociones y recuerdos. La gente se siente cercana y protagonista. Incluso gente que no es de El Tabo, pero que lo visitó o veraneó ahí, me ha dicho lo felices que han sido al evocar esos años. El libro viajó a diferentes países donde hay gente de El Ta-



ROBERTO ÁLVAREZ ESPINOZA, DIRECTOR DE LA FACULTAD DE ECONOMÍA Y ADMINISTRACIÓN DE LA UNIVERSIDAD DE CHILE.

bo que lo recuerda.

-¿Qué es lo más importante que le ha enseñado el fútbol?

-Me ha enseñado a convivir con la derrota. Es fácil ser buen amigo y compañero cuando todo va bien, lo complicado viene cuando las cosas salen mal y eso pasa la mayor parte del tiempo. Los buenos amigos y los buenos futbolistas se aprecian cuando vamos abajo en el marcador y hay que salir adelante.

-¿Siempre fue bueno para los estudios?

-No sé, solo me acuerdo que me gustaba aprender y leer mucho. Nunca fui de los mateos ni de sufrir por sacarme buenas notas ni ser el primero del curso. Más que bueno fui res-

ponsable. Me acuerdo siempre que luego de ganar un partido y celebrar el triunfo de amanecida, el Lucho y otros amigos me fueron a dejar al bus porque tenía un examen ese lunes. También recuerdo que me llevaba libros y apuntes que revisaba mientras esperaba el partido en que me tocaba jugar. Ahora que lo rememoro, creo que era bien

nerd.

FAMILIA DE ESFUERZO

Roberto es nacido y criado en El Tabo. Viene de una familia de esfuerzo. Él es el mayor de cinco hermanos. Cuatro son hombres y la quinta es una mujer, que es casi más futbolera que todos juntos. A punta de esfuerzo de él y su familia, pudo salir adelante. Su papá era obrero. Su madre y

“ Los buenos amigos y los buenos futbolistas se aprecian cuando vamos abajo en el marcador y hay que salir adelante”.

abuela vendían empanadas en la cancha o en el litoral durante el verano, época en la cual también arrendaban su propia casa y se iban a una cabañita de atrás, lo que les permitía juntar dinero para el año.

Desde chico fue un gallo muy cabezón. Sus primeros pasos en el estudio fueron en El Tabo, luego se cambió al Colegio Particular de Cartagena y terminó su enseñanza media en el Instituto del Puerto.

Luego, en el año '88, entró a estudiar ingeniería civil en la Universidad de Chile, sin embargo, estuvo como seis meses y no le gustó: venía de una familia aclanada, con mucho cariño, relaciones de amistad espontáneas, forjadas principalmente bajo los principios del fútbol. No pudo enfrentarse a ese ambiente frío, con la filosofía estampada del "sálvate solo". Así que habló con su papá y le dijo que no aguantaba más, que se quería volver.

Al siguiente año volvió a dar la prueba y quedó en la, en ese entonces, Facea, lo que hoy es la FEN (Facultad de Economía y Negocios) de la Universidad de Chile, donde entró a estudiar ingeniería comercial, y lugar en el cual también sacó la mención en economía. Después hizo un ma-